

AYOTZINAPA FUE UN CRIMEN DE ESTADO

Concluye Comisión de la Verdad que autoridades federales y estatales del más alto nivel fueron omisas y negligentes

INFORMACIÓN 11A



PADECE EUROPA LA PEOR SEQUÍA EN 500 AÑOS

Activan las alarmas ante la falta de lluvias, el calor extremo y el incremento del consumo de agua durante el verano

INFORMACIÓN 10A



el IMPARCIAL



El mejor diario de Oaxaca

AÑO LXX / NO. 26,291

VIERNES 19 DE AGOSTO DE 2022, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

www.imparcialoaxaca.mx

ESTUDIOS, EN EL INDRE

Analizan 8 casos sospechosos de viruela símica

Se trata de cuatro mujeres y cuatro hombres de Valles Centrales, Costa e Istmo

YADIRA SOSA

La rápida propagación de viruela símica y un aumento de hasta el 42% de casos en la última semana en el país, mantiene a Oaxaca en constante vigilancia por dos personas confirmadas con la enfermedad y otras ocho sospechosas, en proceso de análisis por laboratorio.

Además de los dos casos confirmados, Oaxaca reporta cinco descartados y ocho sospechosos, cuyos resultados aún están pendientes por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (INDRE).

Fuentes extraoficiales afirmaron que en la entidad los casos sospechosos corresponden a cuatro mujeres y cuatro hombres, distribuidos en las regiones de Valles Centrales, Costa e Istmo de Tehuantepec. Todos mayores a los 18 años de edad y ninguno relacionado a los primeros dos casos confirmados.

Del total de casos en el país, que pasó de 147 a 252 positivos en la última semana, con mayor incidencia en el grupo de 30 a 39 años con 115 casos, 141 se notificaron en la Ciudad



FOTO: INTERNET

En Oaxaca se han confirmado dos casos de viruela símica.

LAS CIFRAS

252

casos confirmados en México

Con más casos

CDMX	141
Jalisco	46
Yucatán	15
Quintana R.	9
Edomex	9

de México, 46 en Jalisco, 15 en Yucatán, 9 en Quintana Roo e igual número en el Estado de México.

Le siguen Nuevo León, Baja California, Chiapas y Veracruz con cuatro casos cada uno, así como Tabasco con tres, Oaxaca, Puebla

y Colima con dos y Baja California Sur, Chihuahua, Morelos, Michoacán, Querétaro, San Luis Potosí y Sinaloa con uno.

Se espera que en la próxima semana el INDRE dé a conocer los resultados de los ocho sospechosos en el estado, así como de otros más en el resto del país, donde se mantienen en estudio otros 123 casos.

De acuerdo a la Secretaría de Salud federal, desde el 1 de enero de 2022 a la fecha se han notificado casos de viruela símica en 92 países, con un total de 34 mil 81 confirmados y 12 defunciones, con mayor incidencia en Estados Unidos.

FACTURERA, ADEMÁS DEL MUNICIPIO, CON OBRAS EN GOBIERNO ESTATAL

LISBETH MEJÍA REYES

ESTRUCTURAS ARQUITECTÓNICAS Tholoi, la empresa que el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez contrató en 2019 para la adaptación de su Centro Integral de Servicios y que en 2021 fue boletinada como "irregular" por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), realizó varias obras para el estado y otros municipios.

Aunque para el ayuntamiento fue para una obra con un monto de 7 millones 803 mil 247.15 pesos.

En 2019, según se señala el contrato del municipio capitalino, la empresa que entonces tenía como sede la primera privada de Independencia número 3, interior 3, en Oaxaca de Juárez, fue contratada bajo una licitación pública estatal (LPE/

SPLOP/018/2019). Asimismo, se le asignó el contrato SPLOP/FI 013/2019.

El documento de fecha 26 de septiembre de 2019 fue firmado por el síndico hacendario Jorge Castro Campos, representante del municipio, y la ciudadana Rocío Caballero Ruiz, por parte de la empresa.

Esta no es la única ocasión en que Tholoi ha estado en la mira mediática, pues debido a su clasificación como irregular se recordó que en 2019 esta empresa fue contratada por la Comisión Estatal de Vivienda. Sin embargo, en la fecha del contrato (17 de junio de 2019), la empresa tenía otro domicilio: calle Fray Alejo Espaneth número 209, interior 1, Santa María Ixcotel, Santa Lucía del Camino.

INFORMACIÓN 3A

LOCAL



FOTO: RUBÉN MORALES

CRECE LA INFORMALIDAD EN OAXACA

Al segundo trimestre del año, la población ocupada informalmente aumentó en Oaxaca al pasar de 1 millón 464 mil 179 personas a 1 millón 514 mil 438 personas, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) 2022, del INEGI

INFORMACIÓN 5A

Acepta AMLO que CFE tiene contrato en mina derrumbada en Coahuila

Se 'está transparentado' todo sobre la mina 'El Pinabete' y se está investigando a los responsables, dijo

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene un contrato con la mina derrumbada en Sabinas, Coahuila, donde 10 trabajadores mineros quedaron atrapados tras la inundación de los pozos el pasado 3 de agosto.

Durante la conferencia de prensa matutina de este jueves, el mandatario indicó que los concesionarios de la mina realizaron una especie de "subcontratación", lo cual estaba prohibido en el contrato firmado con CFE, por lo que se está investigando a los presuntos responsables.

"Se está viendo quién recibe la concesión y luego hay una especie de subcontratación. En efecto hay un contrato de la CFE porque es una zona que vive de la explotación del carbón, pero

el contrato establece que no se puede subcontratar, y además, que se deben de cumplir una serie de requisitos que en este caso no se cumplieron, entonces está la investigación abierta", afirmó AMLO en Palacio Nacional.



FOTO: INTERNET

Andrés Manuel López Obrador en la mañana.

LOCAL

JUEZ FRENA LA ELIMINACIÓN DE GRADOS ESCOLARES; LA SEP IMPUGNA LA DECISIÓN

Un juez federal concedió una suspensión provisional con la que frenó, por ahora, la eliminación de los grados escolares prevista en el Plan de Estudios presentado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para el ciclo 2022-2023, mientras tanto, la dependencia impugnó la decisión.

INFORMACIÓN 11A



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

REGRESO A CLASES, 25 Y 29

El 25 y 29 de este mes iniciarán las clases presenciales en Oaxaca, según las secciones sindicales 22 y 59 del magisterio oaxaqueño y en algunas escuelas entregarán boletas en estos días para ya preparar el escenario

INFORMACIÓN 4A

OPINIÓN

BARATARIA POR EL RUCIO

ESCAPARATE POLÍTICO FELIPE SÁNCHEZ CRUZ

EL CALLA'O EL GOBIERNO Y LA MINERÍA MATAN

EDICIÓN: 28 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537



Las personas tranquilas y silenciosas son las que tienen las mentes más fuertes y ruidosas".

Stephen Hawking

COLUMNA HUÉSPED

Frentes políticos

1. TODO oídos. Crear una campaña política es un arte tan sensible que hay que atender cada punto del "librito". Es decir, dar los pasos firmes y convenientes para que, el día de la elección, los votantes te favorezcan. Esto lo sabe cada uno de los precandidatos de cada partido y, en el caso de Morena, el canciller Marcelo Ebrard hurga en la fórmula rumbo al 2024. El secretario de Relaciones Exteriores dejó a un lado las intervenciones internacionales y aterrizó en la churrería El Moro, en el centro de la capital del país, acompañado por Lillian Chapa y María José Martínez, dos mujeres que lo contactaron por WhatsApp "y nos reunimos para conocer sus propuestas sobre aplicación de la ley, facultades de las policías y la readaptación social exitosa". Punto para el canciller.

2. ¿Incongruencia? En la Cámara de diputados, Renato Sales, fiscal de Campeche, se apersonó para solicitar el desafuero de Alejandro Moreno por supuesto enriquecimiento ilícito. "Alito se ha enriquecido de manera ilegal, usando recursos del Estado, pero también ha lavado dinero", dijo. "Alito dice que es perseguido político. Pero es un delincuente", remató ante reporteros, Y todo iba bien, pero cuando le lanzaron los ávidos reporteros una pregunta incómoda, como el probable delito de espionaje telefónico hacia Moreno, el fiscal prefirió cortar la entrevista. Niega que haya violado el debido proceso durante la petición de desafuero e insiste: "No hay venganzas, sino justicia". Quedó claro que a él las preguntas a modo son las que le van.

3. La inexistente. Olga Sánchez Cordero, presidenta del Senado, escuchó a las mujeres que fueron por auxilio y pedirá a la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Kenia López Rabadán, que cite a comparecer a Rosario Piedra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Organizaciones de mujeres exigieron

la renuncia de Rosario Piedra Ibarra como titular de la CNDH por promover una acción de inconstitucionalidad en contra de la reforma que impide que los deudores alimenticios lleguen a cargos públicos. Rosario Piedra está del lado de los victimarios y en contra de los derechos de niñas, niños y adolescentes, acusan. Lo cierto es que, desde que la nombraron, prácticamente desapareció.

4. Fuego amigo. Jaime Bonilla, el exgobernador de Baja California, aprovechó los incidentes de violencia del fin de semana pasado, sobre todo los sucedidos en su entidad, para decir que esto en sus tiempos no pasaba. "Había homicidios, sí, pero algo como esto, no", y deslizó la idea de que los nuevos encargados de la administración estatal no están haciendo bien las cosas. Bonilla asegura que cuando el gobierno había paz social y sostiene que los actos violentos registrados en Baja California en los últimos días, no son casualidad. En resumen, el exmandatario regresó al Senado acusando a Marina del Pilar, la nueva gobernadora, de pactar con el narcotráfico. Alguien que le recuerde que son del mismo partido. ¿Lo sabrá?

5. Nada que agregar. La SCJN invalidó el orden de aprehensión en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, al reconocer la validez del fuero constitucional que le otorga su cargo. Los integrantes de la Sala, que preside la ministra Margarita Ríos Farjat, aprobaron la resolución de la controversia constitucional en la que el Congreso del estado combatía el desafuero del mandatario local. En su sentencia, el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá planteó que, aunque la Cámara de Diputados cuenta con la facultad de aprobar el juicio de procedencia en contra de un gobernador, es el Legislativo de cada entidad el que debe decidir si se le retira el fuero. ¿Luz al final del túnel?, ¿contrademandada? ¿Qué sigue?

#ASÍLOUITEARON



Max Kaiser
@MaxKaiser75

Morena acusa a Morena de tener nexos con el narco, y NADIE está sorprendido.



epigenio ibarra
@epigenioibarra

#AyotzinapaSiFueElEstado
Por acción u omisión el Estado mexicano es corresponsable de la desaparición de Los 43. No hay evidencia alguna de que los Normalistas estén vivos; la investigación para establecer la verdad y hacer justicia continua. Informa a la prensa
@A_Encinas_R



Jorge Triana
@JTrianaT

El lopezobradorista Jaime Bonilla se lanza contra la gobernadora de Baja California, la lopezobradorista Marina del Pilar Ávila. Bonilla acusa a Ávila de pactar con el crimen organizado y de encabezar un 'gobierno fallido'. La 'violencia intrafamiliar', un clásico en morena.



Rafael Barajas
@fisgonmonero

Los grandes consorcios mediáticos neoliberales nos han enseñado que si la libertad de imprenta queda a merced de la libertad de mercado, la segunda prostituye a la primera.



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:

951 101 8891

ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

MARCHAN COMERCIANTES PARA EXIGIR ESPACIOS.

De todo protestan

Álvaro García

El negocio de lucrar con el espacio público

Rufino Edgar Rodríguez

Ahora resulta que los ambulantes exigen la vía pública.... Solo en Oaxaca puede pasar eso, basta de destruir el patrimonio cultural y la libertad de tránsito y disfrutar del centro histórico

Cesar Pean

Yo supongo que si debe de haber espacios, hartos... Que renten un local, que se den de alta en Hacienda y que paguen impuestos como todos los que estan en el centro y tienen un local comercial establecido y supongo que el gobierno les autorizara un lugar, el comercio en vía pública se ve horrible...

Mercedes Adriana Morales

#LAFOTODENUNCIA



INSERVIBLES HASTA LOS MINGITORIOS

En pésimas condiciones se encuentran los baños en área de consultorios del Hospital General de zona 1 del IMSS, donde hasta los mingitorios son inutilizables.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

951 153 7210

el IMPARCIAL

El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26,291

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO

DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA

JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO

www.imparcialoaxaca.mx/directorio



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca;

Tel: (951) 516 2812 - 501 8300

Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540

Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113

Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA CDMX:

Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.

Luz Saviñón 13 Piso 6

Col. del Valle, CDMX, CP. 03100.

Teléfono: (55) 5340-2450.

Oficinas en la CDMX: Cleveland 33.3, Col. Nochebuena, Ciudad de México CP. 03720

Teléfonos: (55) 5611-1694 y 4611-4912

Los mosquitos tienen mecanismos neuronales para poder oler y picar

EUROPA PRESS

Un grupo de investigadores ha descubierto que los mosquitos han desarrollado dispositivos de seguridad redundantes en su sistema olfativo que aseguran que siempre puedan oler a los humanos, según publican en la revista 'Cell'.

Cuando las hembras de los mosquitos buscan un ser humano al que picar, huelen un cóctel único de olores corporales de las personas, que estimulan los receptores de la antena de los mosquitos. Los científicos han intentado eliminar estos receptores para que los humanos sean indetectables para los mosquitos.

Sin embargo, incluso

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



después de eliminar del genoma de los mosquitos toda una familia de receptores sensibles a los olores, siguen encontrando la forma de picarnos.

"Los mosquitos rompen todas nuestras reglas

favoritas sobre cómo huelen los animales", ha reconocido Margo Herre, científica de la Universidad Rockefeller (Estados Unidos) y una de las autoras principales del artículo.



#EFEMÉRIDES

- 1811 Se establece la Suprema Junta Nacional Americana en Zitácuaro, cuya función principal, además de gobernar, es administrar justicia y constituirse como una especie de secretaria de guerra.
- 1940 Se promulga la Ley del Servicio Militar Obligatorio.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 19.50	\$ 20.63
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 15.52	\$ 15.56
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 20.08	\$ 20.60

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL



Editor: Pedro SILVA / Diseñador: Guillermo ATRISTAIN

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B



NACIERON COMO BACHES, AHORA SON CRATERES

Vecinos de las colonias aledañas al Parque del Amor protestaron por la inacción del municipio y del regidor de Obras, Pavel López Gómez, por la cantidad de baches en la zona



CONFIRMA SALIDA DE REY MORALES

Ante ambulantes, ni un paso atrás, dice Neri

Rechaza municipio ceder a presiones de organizaciones de comerciantes; renuncias en el municipio

LISBETH MEJÍA REYES

El presidente municipal de Oaxaca de Juárez, Francisco Martínez Neri, confirmó que fue él quien decidió separar del cargo a Rey Morales Sánchez, quien desde el 1 de enero y hasta el 15 de agosto fungía como jefe de la oficina de la Presidencia.

“Tuve conocimiento de hechos, de circunstancias, que me llevaron tomar una decisión de separarlo del cargo. Eso lo platicué con él, me presentó su renuncia y se la acepté, voy a verificar los hechos que me fueron comunicados, pero son suficientes para poder discernir acerca de esta situación”, respondió el edil. Sin embargo, no explicó quién se queda como encargada o encargado del área.

Esta es la más reciente renuncia y cambio en el gabinete ampliado del municipio y se da a varios meses de los cambios en áreas como la Secretaría de Servicios Municipales, la Dirección de Agencias, Barrios y Colonias, y la dirección de Capital Humano, así como de la remoción en febrero de la entonces titular del sistema DIF.



Un grupo de comerciantes se concentraron en calles del centro y salieron en marcha hacia el Palacio Municipal.

“Creo que cualquier circunstancia especial que haya en el comportamiento de los servidores públicos tenemos el concejal sobre el caso de Morales Sánchez, ex perredista que se sumó a las filas del gobierno municipal emanado de Morena.

Aunque no ahondó en el caso de Morales, el edil lo tomó como ejemplo para recordar “a todo servidor público municipal” que “no pueden, de ninguna manera, hacer cosas malas, todo sale

a flote. En todos los niveles”.

Esta no es la primera ocasión en funcionarias y funcionarios de la actual administración son objetos de denuncias por presuntos actos de corrupción, principalmente en redes sociales.

De acuerdo con el Órgano Interno de Control Municipal, que analiza estos y otros casos, a la fecha hay 105 investigaciones. Cerca del 70 por ciento de ellas son todavía rezagos de la pasada administración y el resto de la actual. Entre las inicia-

das este año están las denuncias en contra de funcionarias como la síndica, Nancy Belém Mota Figueroa, y la regidora de Igualdad de Género, Deyanira Altamirano Gómez. La primera, acusada en redes sociales por complicidad en presuntos actos de corrupción; la segunda, por algo similar, al señalar que se benefició con el cobro de espacios para artesanos en una expo feria.

Aunque en algunos casos los expedientes están archivados, el contralor, Francis-



Informales mantenían guardia mientras transcurría la sesión de cabildo y esperaron para encarar al presidente municipal.

co Carrera Sedano, refirió que estos pueden reabrirse si se presenta nuevas pruebas o una nueva denuncia.

NIEGA EDIL CEDER ANTE PRESIONES DE AMBULANTES

Ante las protestas de organizaciones sociales que exigen el otorgamiento de espacios en la vía pública en el centro histórico, el concejal rechazó ceder a las presiones. Este jueves, un grupo de vendedores adheridos a la Confederación Libertad marchó para exigir que se respeten los espacios que han ocupado por años, además de pedir la renuncia de la directora de Comercio en Vía Pública, Bibiana García

Loya. “Ni Bibiana (García Loya) ni el presidente van a ceder”, dijo tajante el presidente municipal de la ciudad de Oaxaca ante. El edil expuso que hay líderes que se benefician de la ocupación de la vía pública y que ya se trabaja en un reglamento para limitar el actuar de quienes lucran con el espacio público.

“No es posible, busquen otras alternativas, el comercio formal”, agregó el concejal, quien consideró que a varios meses de su administración se ha avanzado en el reordenamiento. “Hemos abatido en buena medida el comercio informal”, apuntó.

Van, de nuevo, por rehabilitar módulo de policía en la Central

LISBETH MEJÍA REYES

A CASI tres años de haber sido rehabilitado con un monto de más de 244 mil pesos, el módulo de policía del Mercado de Abasto Margarita Maza de Juárez volverá a ser atendido. Esta semana, el municipio publicó 11 convocatorias para licitaciones públicas estatales, una de ellas sobre la rehabilitación de este módulo de policía en la comúnmente conocida como Central de Abasto.

Ahora, con un monto de inversión de más de 335 mil pesos, esta nueva rehabilitación contempla la demolición del firme de concreto, desmantelamiento de loseta en piso y de azulejos de muros, limpieza general de cisterna, colocación de ventana y protección de ventana, entre otros trabajos. El tiempo estipulado para la obra es de 60 días y se prevé que esta sea concluida el 17 de noviembre.

Fue en noviembre de 2019 cuando el entonces edil, Oswaldo García Jarquín, inauguró la rehabilita-

ción del módulo de vigilancia, para la cual explicó que se emplearon recursos propios del municipio y que los trabajos se realizaban tras un abandono de 20 años de este espacio.

En esta ocasión, la fuente de financiamiento para estas y las otras 10 obras a contratar será federal, ya sea del Ramo 33 o del Ramo 28.

De acuerdo con el presidente municipal, Francisco Martínez Neri, rehabilitar este módulo a tres años de su última intervención se debe a que el módulo “está en muy mal estado”, pues carece de puertas, ventanas y de baño.

Además de explicar que el módulo operará no solo como base de policía sino se tendrá ahí una extensión de

la Fiscalía General del Estado de Oaxaca. Sobre el inmueble que en esta zona comercial se solicitó el gobierno estatal para la policía, el edil indicó que se sigue rehabilitando.

APRUEBAN PROGRAMA ANUAL DE OBRAS 2022

Este jueves, el cabildo aprobó el Programa Anual de Obras del año fiscal 2022,

luego del dictamen previamente aprobado por la comisión de Obras Públicas y Desarrollo Urbano.

Este programa, ahondó el edil, implica obras que tendrán que priorizarse según las situaciones en que se pretendan ejecutar. “Todo se va a realizar en función de lo que agentes municipales conviniere con la presidencia

municipal y con el gran consejo que se creó para priorizar”. Entre estas obras están las 11 para las cuales se emitirán las convocatorias correspondientes para las licitaciones públicas.

Aunque habrá otras de menor monto que se podrán asignar, explicó el edil, quien consideró que la mayor parte será por licitaciones.

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

EN LA ciudad capital un punto rojo en materia de inseguridades es la Central de Abasto y toda la parte del Periférico, sin dejar de lado la parte sur del centro histórico, siendo los puntos más frecuentes en donde se cometen ilícitos, señalaron autoridades.

A esto se suman algunos lugares limítrofes con Xoxocotlán donde se cometen delitos y además, son puntos de refugio de quienes son responsables de estos hechos, refirió el presi-

dente municipal, Francisco Martínez Neri.

“Hay delitos que se cometen en grupos informales, que se ponen de acuerdo para ello; espero que en Oaxaca nunca vayamos a tener delincuencia organizada como ocurre en Michoacán, Guerrero”, señaló.

Por eso, en esta administración municipal, la tecnología va a ser importante; buscarán un sistema efectivo del C5 porque cuentan

con un C2 del siglo pasado y si avanzan en ese sentido, se podrán inhibir la comisión de delitos, sobre todo de robos.

En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Movilidad y Protección Civil, Raul Ávila Ibarra indicó que la falta de vigilancia se reflejaba por el déficit de unidades, porque al inicio de esta administración comenzaron a patrullar la ciudad con 3 unidades, solo ese número

para las 10 zonas en las que se divide este territorio.

Refirió que con los insu- mos que recibieron en pasados días, habrá agencias o puntos de patrullaje con un mínimo de dos unidades, en algunos casos hasta 4, reforzadas con motopatrullas que se han ido recuperando, además de las que tienen en adogema que son 40 motocicletas que requieren mantenimiento preventivo y correctivo.

Mientras tanto, en materia de homicidios, está autorizada se encuentra en tres o cuatro hechos al mes, “si checamos en otros estados y ciudades, las condiciones son muy diferentes; no quisiéramos tener pérdida de vidas humanas, seamos conscientes que estamos en la ciudad capital con un elevado volumen de personas y una población flotante que llega desde otras partes del país y del mundo”, indicó.

Central de Abasto y Periférico zona roja por hechos delictivos



EL ESCRITORIO DE

María Hortensia

APRECIABLES LECTORES: "TU LE DAS A LA VIDA SU VALOR"

La vida en sí misma, a mi modo de pensar, no tiene valor, el solo hecho de estar aquí no quiere decir que nuestras vidas valen algo, nosotros decidimos si nuestra estancia en este planeta es privilegio y alegría o una sentencia de infelicidad y desesperación.

Vivir poco o mucho es cosa del Creador, pero vivir bien o mal es cosa nuestra; la forma de vivir es tener un gran deber de responsabilidad, cumplimiento, agradecimiento, de hacer obras de servicio, de caridad, apoyando a los más vulnerables, compartiendo nuestra persona, bienes y siendo afectivos.

El destino no está sujeto a la ciega fatalidad, si así fuese, el hombre no habría sido dotado de inteligencia, voluntad y de consciencia. La vida no es aburrida, solo hay gente aburrida y mira al mundo a través de cristales empañados y sucios. Muchas personas mueren a los veinticinco años y son enterrados a los setenta.

Es un misterio que algunas personas vean magia y belleza por doquier, mientras que otros permanezcan inmovibles. Todos llegamos al mundo llorando y los que han vivido bien y han disfrutado, compartido y agradecido todo lo que les pertenece y rodea se van con una gran paz y hasta algunos con una sonrisa.

¿QUÉ COSAS TE ASUSTAN ACTUALMENTE?

Muchos piensan que al morir se van derecho al cielo y eso no es posible, piensas que con lo que has hecho aquí en la tierra te mereces el cielo. Recordemos: "al que mucho se le da, también se le pedirá mucho; al que mucho se le confía, se le exigirá mucho más" San Lucas 12, versículo 48.

Dios nos ha regalado muchas cosas: la vida, nuestro maravilloso cuerpo, familia, profesión, oficio, propiedades, etc., y de ellas nos pedirá cuentas, nos confió a nuestros hijos, alumnos, trabajadores, compañeros, etc. Además nos dio talentos y dones ¿los has desempeñado con amor, dedicación, esfuerzo y algunas veces con pasión y satisfacción?

Algunos llegaremos con las manos vacías, Nuestro Padre nos quiere recibir con las manos llenas, ¿nos estamos preparando para cuándo muramos? No tengamos miedo a condenarnos, porque así como existe la salvación, existe la condenación. Pensemos: ¿qué obras buenas hicimos?, ¿fuimos empáticos con nuestros hermanos más necesitados?, ¿cumplimos con las promesas que le hicimos a Jesús?, ¿cumplimos con los mandamientos y tantas cosas más?

Si así fuera que bendición, paz y tranquilidad habrá en nuestros corazones, si no estamos a tiempo de esforzarnos para llegar con las manos llenas a la gloria de Dios. Pensemos se nos premiará o se nos castigará.

¿Qué queremos al término de nuestra existencia? Disfrutemos lo que hacemos, compartamos lo que tenemos, mucha gente no está necesitada de riquezas, muchas ya la tienen a manos llenas pero requieren de afecto, atención, cariño y otros con una ayuda, de acuerdo a nuestras posibilidades serán bien recibidas. Que Dios nos ayude a poner en práctica todo lo que nos da. Que Dios los bendiga, proteja y acompañe siempre. Licenciada María Hortensia Lira Vásquez. Celular 951 21 14 138.



Las socias del Club Rotario Guelaguetza fueron reconocidas por su entusiasmo y su compromiso con las causas sociales.

CON INVITADOS ESPECIALES

Realiza el Club Rotario Guelaguetza su 2ª asamblea

Las socias del club que preside Mariana Vásquez Sibaja se reunieron para escuchar el plan de trabajo del presente año rotario

FOTOS: RUBÉN MORALES

El pasado 17 de agosto, se llevó a cabo la segunda asamblea 2022-2023 de las socias del Club Rotario Guelaguetza que preside Mariana Vásquez Sibaja.

Este acto se llevó a cabo en un conocido restaurante de esta ciudad, en donde contaron con la presencia del gobernador de Distrito 4195, José Carlos Plaza Quevedo, quien estuvo acompañado de

su esposa Karla Celorio Moreno, así como de Luz Gil Acosta, secretaria distrital.

Durante esta amena reunión se presentó el plan de trabajo del presente año rotario y la socias fueron felicitadas por ser uno de los clubes que trabaja con mucho entusiasmo en esta Verde Antequera.

¡Enhorabuena!



Mariana Vásquez Sibaja, presidenta del club presentó el plan de trabajo de este año rotario.



Blanca Islas, José Carlos Plaza Quevedo, su esposa Karla Celorio Moreno y Tere Ángeles.

Recibe Eric Gómez doctorado honoris causa

FOTOS: CORTESÍA

EL CLAUSTRO Doctoral Honoris Causa del Instituto de Iberoamérica para la defensa de los Derechos Humanos y Ciencias Jurídicas (IID-HCJ), otorgó en una ceremonia realizada en la Ciudad de México, el título honorífico de doctor honoris causa a Eric Gómez Reyes, esto en virtud de su esmerada labor altruista en servicios de salud, protección civil y derechos humanos por más 30 años. También

reconoció su incansable trabajo humanista basado en los principios de solidaridad y respeto en favor de los mexicanos.

Es de señalar que Eric Gómez Reyes cuenta con una alta trayectoria de formación y amplia experiencia profesional, ya que cuenta con estudios en técnico en urgencias médicas, técnico en atención médica pre-hospitalaria, técnico en protección civil, así como técnico en radio comunicaciones y paramédico táctico en urgencias médicas.



Cuenta con una alta trayectoria de formación y amplia experiencia profesional.



Eric Gómez Reyes fue reconocido por su labor altruista en servicios de salud, protección civil y derechos humanos por más 30 años.



ENVUELTO EN NUEVO ESCÁNDALO

Vinculan a Plácido Domingo con secta del horror

El tenor fue "lo que parece ser un cliente" de los servicios sexuales ofrecidos por la Escuela de Yoga de Buenos Aires

EL PAÍS

Plácido Domingo fue "lo que parece ser un cliente" de los servicios sexuales ofrecidos por la Escuela de Yoga de Buenos Aires, una secta con más de 30 años de historia desarticulada la semana pasada por la justicia argentina, según aseguran fuentes de la investigación a este diario.

En una serie de conversaciones telefónicas ordenadas por el juez Ariel Lijo, a cargo de la investigación, se escucha a un cliente, y según las pesquisas, se trataría del tenor. El hombre habla con una mujer llamada Susana Mendelievich, alias Mendy, de 75 años, a la que le explica cómo debe concretarse el encuentro.

La mujer se comunica más tarde con el líder de la secta y celebra que el cliente, presuntamente Domingo, ya "ha organizado la matufia" [un engaño] para que "los agentes no se den cuenta". Las mismas fuentes consultadas aseguran que la voz es la del tenor y que Plácido Domingo no está imputado por delito alguno, pero advierten de que aún resta "revisar una cantidad enorme de documentación en papel y digital".

El diálogo telefónico, del que se desconoce la fecha se filtró el mar-

tes por la tarde y consta de tres partes. En la primera, Mendy y Juan Percowicz, líder de la secta detenido el pasado viernes junto a otra veintena de personas, resuelven aceptar el encargo del hombre que realiza la llamada. "Plácido dijo que podía venir a visitarnos, es decir, que va a venir a visitarme. Porque él va a casa en Nueva York y lo recordé ayer", dice la mujer en los audios que obran en el expediente judicial. Por la importancia del encuentro, Percowicz autoriza el uso del Museo, como llamaban a un edificio del centro de Buenos Aires acondicionado para encuentros sexuales.

En un segundo audio, se escucha la supuesta voz de Plácido Domingo dando indicaciones a Mendy. "Cuando salgamos de la cena venimos separados, lo hacemos así porque mis agentes se van a subir a la habitación cuando yo suba y se van a quedar en el

mismo piso", comenta el hombre, que la investigación señala que es Plácido Domingo, que procede a indicar a la mujer el número de habitación en la que se deben encontrar. Cerrado el trato, Mendy vuelve a llamar al jefe. "Ya me llamó y armó la matufia para que me quede en el hotel sin que los agentes se den cuenta", le dice a Percowicz. "Qué degenerada que sos", celebra su interlocutor.

LA FINANCIACIÓN DE LA SECTA DEL HORROR

■ Salud: Internación por adicciones, suministro de psicofármacos y una clínica que prometía la "sanación".

■ El segundo era un "sobre ceremonial" que se basaba en un pago mensual de 200 dólares que podía llegar hasta los 10 mil dependiendo del alumno. El líder también expropiaba los bienes de los alumnos y los ponía a disposición de la organización, haciéndolos firmar y poner los bienes a su nombre.

■ El tercer eje y el principal era la explotación sexual de las alumnas, las denominaban "geishado vip" o "palomar" que consistía en mantener encuentros sexuales con personas de poder para poder conseguir más adeptos o dinero.

■ Plácido Domingo fue señalado por el movimiento #MeToo, a raíz de las acusaciones de acoso sexual por parte de una veintena de mujeres.

Con nuevo material, la 'Reina Grupera' está atrapando la atención al ubicarse en uno de los lugares más emblemáticos de Nueva York

AGENCIAS

LA CANTANTE mexicana Ana Bárbara estrenó "Reza y Reza", una canción ranchera con contagiosa energíaailable, que la ha colocado en Times Square, uno de los lugares más emblemáticos de Nueva York.

El video musical se llevó a cabo en Tlayacapan, Morelos, mostrando los maravillosos colores y lugares con los que cuenta este pueblo mágico tan importante para la cultura mexicana.

Bailando entre las calles con niños, mujeres, la Escaramuza Dorados Oaxtepec

Presentes Ana Bárbara y Lady Tacos de canasta en el Times Square

de Pedro Pacheco y varios invitados especiales como Los Hermanos Antonio, Cristian y Jesús Estrada, quienes aprovecharon para que el pequeño Leonel, hijo de uno de ellos, realizará su debut artístico.

También formaron parte de esta gran producción Gomita... ¡y Lady Tacos de Canasta!

Con este nuevo material, la "Reina Grupera" está atrapando la atención al ubicarse en uno de los lugares más emblemáticos de Nueva York.

En su cuenta de Instagram, la intérprete del éxito "Bandido" compartió que su imagen luce en Times Square, por lo que agradeció a sus seguidores hacer del tema un éxito a pocos días de haberse lanzado.



■ La intérprete del éxito "Bandido" compartió que su imagen luce en Times Square.

"Me emociono hasta las lágrimas una vez más estamos en Time Square pedazos de mi alma Ana Bárbara y Lady Tacos de canasta: de Tlayacapan a Times Square" Con nuevo material, la

"Reina Grupera" está atrayendo la atención al ubicarse en uno de los lugares más emblemáticos de Nueva York; en su video incluye a Lady Tacos de Canasta y a ¡Gomita!



FOTO: CORTESÍA

El famoso cantante de origen colombiano Maluma se encuentra disfrutando de unos días en esta bella Verde Antequera, lugar en donde presentó el pasado miércoles su nueva marca de mezcal en el marco del inicio del Mercedes-Benz Fashion Week. La misma tarde del miércoles el cantante arribó a esta ciudad en un vuelo privado y se hospedó en un prestigioso hotel de la ciudad. Ayer, el cantante fue captado recorriendo las calles del centro histórico de esta ciudad.

ARTE Y CULTURA

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

E



Si cerca de la biblioteca tenéis un jardín ya no os faltará de nada"

Cicerón



FOTO: AGENCIAS

■ "El agua es vida" puede ser interpretada por banda, mariachi, acordeón, guitarra o con cualquier otro instrumento musical.

INVITA A TOMAR CONCIENCIA

Gana huajuapense concurso nacional "Por ti seré"

Su canción ganó en la categoría A, Música tradicional mexicana, y está inspirada en la escasez del agua potable

NATHALIE GÓMEZ

Huajuapán de León, Oax.- Con el tema musical "El agua es vida", el huajuapense Jerónimo Sergio Guerrero Cruz, ganó el concurso nacional denominado "Por ti seré". Éste fue convocado por la Secretaría de Cultura a nivel nacional, y Jerónimo Sergio fue uno de los 20 gana-

dores que formarán parte del Nuevo Cancionero Mexicano, además de que el premio también fueron 50 mil pesos.

De acuerdo a la convocatoria, el concurso admitió temas musicales en español u otra lengua originaria y dentro de las bases se establecía que debían hablar del agua, su cuidado y preservación para generar conciencia

a través de la música.

Su canción ganó en la categoría A, Música tradicional mexicana, y está inspirada en la escasez del agua potable.

El también productor de campo, originario de Rancho Dolores, de Huajuapán de León, compartió que tiene otras composiciones que empieza a trabajar con la letra y a las que después les agrega la entonación. En esta ocasión, tardó alrededor de tres días en tenerla lista, gracias a la ayuda de un ser supremo, consideró.

"El agua es vida", puede ser interpretada por banda,

mariachi, acordeón, guitarra o con cualquier otro instrumento musical, dijo: "Yo quisiera que la canción sea adoptada por el público, que la hagan suya. Que la canten cuando vayan en la bicicleta, avión, barco, cuando estén en la oficina, el campo, la radio, en la regadera, que se escuche en todas partes".

Añadió: "Es necesario que todas las personas pongan en práctica lo que dice el tema musical, para evitar seguir dañando al medio ambiente, porque es lo que nos hace falta, tener más conciencia del cuidado del agua", consideró.

Los vestigios son las evidencias más antiguas del asentamiento humano hallados hasta el momento en esta zona

AGENCIAS

UN EQUIPO de arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) hallaron los restos de materiales como cerámicos de vasijas y figurillas de formas humanas, que datan del periodo Preclásico Medio (1200-600 a.C.), en la segunda sección de Chapultepec, en las inmediaciones de la fuente de Xochipilli y la avenida de los Compositores.

Gracias a este descubrimiento se ha duplicado la temporalidad del asentamiento humano en esta zona, elevándola a más de tres milenios, indicó la coordinadora de estas labores arqueológicas, María de Lourdes López Camacho.

"¿Qué es lo importante de este hallazgo? Que son las evidencias más antiguas encontradas, hasta el momento, en el Bosque de Chapultepec. Es sorprendente pensar cuántas generaciones debieron pasar por aquí en más de tres mil años y, cómo, a pesar de

Encuentran piezas prehispánicas en 2ª sección de Chapultepec



■ Entre los vestigios arqueológicos hallados se encuentran pedazos de platos.

los cambios en el entorno, estos testimonios se mantuvieron ocultos, solo a un metro por debajo de nuestros pies", expresó López Camacho.

Ello, luego de que, en 2018, se encontrara en caserío contemporáneo al auge de Teotihuacán. Un descubrimiento de viviendas ocupadas mil 500 años atrás, entre 225 y 550 d.C., lo que representó por cuatro años la ocupación más temprana del Bosque de Chapultepec.

"Asimismo, Chapultepec no figuraba en el mapa del

periodo Preclásico o Formativo de la Cuenca de México donde, hacia 1200 a.C., aparecieron asentamientos preurbanos con mayor jerarquía, de los cuales se conocen Tlapacoya-Zohapilco, Tlatilco, Coapexco y un sitio que, probablemente, está bajo la lava del Pedregal, localizados hacia el sureste del Estado de México, al noroeste y sur de la Ciudad de México, no tan al poniente de la cuenca", dijo la también directora del proyecto "Cerro, Bosque y Castillo de Chapultepec".

Entre los vestigios arqueológicos hallados se

encuentran pedazos de platos con diversos esgrafiados, decenas de rostros y figurillas zoomorfas y antropomorfas, de las que sobresalen representaciones femeninas de "piernas regordetas" y de enanos.

Además, se localizaron puntas de flecha, malacates, atavíos, un punzón hecho en hueso de venado, diminutas puntas acerradas y herramientas de sílex, jadeíta, pizarra y pedernal, los cuales están a resguardo en el Museo Nacional de Historia, en el Castillo de Chapultepec.



■ La lectura masiva se realizará este viernes 19 de agosto a las 11 horas.

Unirán sus voces en solidaridad con Salman Rushdie

LA JORNADA

UN GRUPO de escritores se reunirá este viernes en la Biblioteca Pública de Nueva York (NYPL, por sus siglas en inglés) para leer fragmentos literarios de Salman Rushdie, autor británico que fue apuñalado en un acto público el pasado 12 de agosto en el estado de Nueva York, informó dicha instancia cultural.

Paul Auster, Reginald Dwayne Betts, Tina Brown, Hari Kunzru y Gay Talese, entre otras figuras literarias, participarán en la iniciativa Apoya a Salman: En defensa de la libertad de escribir, a la que también se suman la organización PEN Estados Unidos (dedicada a defender la libertad de expresión en el país vecino) y Penguin Random House (casa editorial del autor de Los versos satánicos).

En tanto, PEN Estados Unidos alentó a aquellos usuarios que no puedan acudir a la lectura masiva para que muestren su apoyo al autor inglés mediante la difusión de videos en los que lean pasajes de su obra literaria y usen la etiqueta #StandWithSalman. En los años 90, Sal-

man Rushdie logró escapar a inminentes intentos de asesinato, pero muchos de sus colaboradores no tuvieron tanta suerte, en un contexto en que la fatwa que el ayatolá iraní Ruhollah Jomeini decretó en 1989 no suponía sólo la condena del autor de Los versos satánicos, sino también la de los editores que publicaran esa obra "por blasfemia contra el Islam".

El ataque contra Rushdie (Bombay, 1947) fue cometido el pasado 12 de agosto, minutos antes de que el escritor presidiera una charla en el auditorio de la Institución Chautauqua, en Nueva York.

Andrew Wylie, agente literario de Rushdie, destacó que éste "ya comenzó su recuperación y salió de la respiración asistida; aunque las heridas son severas, su estado de salud se encamina en la dirección correcta".

La lectura masiva Apoya a Salman: En defensa de la libertad de escribir se realizará este viernes 19 de agosto a las 11 horas (10 horas del centro de México) en las escalinatas de la NYPL. La transmisión simultánea será a través de www.youtube.com/new-yorkpubliclibrary



■ La exposición consta de 15 piezas.

Trazan la cultura mexicana en obra pictórica

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

EN EL Congreso de Oaxaca se inauguró la exposición pictórica "México a Color", del maestro José Jiménez, quien a través de su obra muestra parte de la cultura mexicana.

Consta de 15 piezas, en las cuales se representan algunos íconos del país, que a la visión del artista, éstos relatan la identidad de los

mexicanos, "quiénes somos, un país de gente alegre, fiestera. Los colores nos definen a nivel mundial, el mexicano no teme a los colores: intensos, agresivos, contrastantes. Mi obra la definiría como algo vivo, algo que te comunica, que te transmite y te remite al corazón de esta hermosa tierra".

La exposición podrá observarse hasta el 23 de agosto del presente año.

POLICIACA



Editora: Bianca ROBLES GARCÍA

policia@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3176



El joven de 16 años fue trasladado a la sala de Urgencias para su atención.



Vecinos y familiares de las víctimas se mostraron muy conmovidos.

La víctima fue identificada como Pedro V.S., de 30 años de edad; además se reportaron dos lesionados

EN LA COLONIA HELADIO RAMÍREZ LÓPEZ

¡EJECUTAN A HOMBRE EN SU REFACCIONARIA!

JORGE PÉREZ

Pedro V.S., de 30 años de edad y propietario de la Refaccionaria y Autopartes Gretel, de la colonia Heladio Ramírez López, fue ejecutado ayer por personas que viajaban a bordo de una motocicleta, quienes lograron darse a la fuga con rumbo desconocido.

En el lugar resultó lesionado Mario R. A., un joven de 16 años de edad, el cual presentó dos impactos de arma de fuego, y Ezequiel V., de 35 años de edad, con una herida de arma de fuego en el pulgar de la mano derecha.

Ante los hechos, el número de emergencias 911 fue alertado alrededor de las 17:12 horas sobre la ejecución de un hombre al interior de su negocio, así como dos personas más que se encontraban lesionadas.

Paramédicos de la Cruz Roja Mexicana se movilizaron para auxiliar al joven Mario, así como a Ezequiel, los dos lesionados. Ambos fueron trasladados a la sala de Urgencias del Hospital doctor Aurelio Valdivieso; sin embargo, luego de más de tres horas de espera seguían sin ser atendidos, presuntamente porque el servicio de Urgencias se encontraba saturado.

Al lugar del crimen llegaron elementos de la Policía Municipal, quienes acondicionaron el área. También llegaron policías estatales, pero fueron confundidos por "delinquentes", por lo que tuvieron que identificarse y presentar el oficio de portación de arma de fuego.



El hombre quedó al interior de su refaccionaria; se desconoce el motivo del crimen.



Policías acondicionaron la zona.



Se iniciarán las investigaciones.

Mientras tanto, la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) se entrevistó con la familia del ahora occiso, así como los parientes de los dos lesionados.

Afuera del establecimiento quedó estacionada la camioneta del propietario de la refaccionaria.

Este crimen ha conmovido a los vecinos, quienes

señalaron que el propietario era una persona muy respetuosa y vecino de la zona, por lo que le exigen al presidente municipal de Oaxaca de Juárez que

mejore la seguridad, ya que sus patrullas nunca suben a la colonia y menos cuando se les pide el apoyo.

El cuerpo fue levantado y trasladado al Semefo doc-

LOS LESIONADOS

- Mario R. A., un joven de 16 años de edad, el cual presentó dos impactos de arma de fuego.
- Ezequiel V., de 35 años de edad, con una herida de arma de fuego en el pulgar de la mano derecha.

tor Luis Mendoza Canseco, en San Bartolo Coyotepec, para su necropsia de ley. En el lugar trascendió que el ahora occiso era señalado por desmantelamiento de vehículos robados y actividades del fuero federal. Las autoridades no corroboraron la información.

El hombre cuenta con un largo historial delictivo; autoridades piden denunciar para aplicar la ley

TAURINO LÓPEZ

JESÚS A. T. Z., de 47 años de edad, fue detenido por elementos de la Policía Municipal de Oaxaca, al ser señalado como presunto responsable del delito de robo; además, cuenta con un largo historial delictivo

Detenido por robo de celular en la Central de Abastos

La intervención de los elementos ocurrió a las 20:00 horas de ayer, en las inmediaciones del puente peatonal del Periférico, zona del mercado de abasto.

Al arribar al lugar, los elementos observaron que un grupo de personas rodeaba a un sujeto y, en ese momento, una de ellas se acercó para pedir auxilio.

Mencionó que momentos antes, mientras esperaba un taxi, dos sujetos se le acercaron y tras sujetar-

lo del cuello, lo despojaron de su teléfono, por lo que con ayuda de otras personas, lograron retener a uno de ellos.

Ante el señalamiento, procedieron a la detención del presunto responsable, quien dijo llamarse Jesús A. T. Z., de 47 años de edad, a quien no le hallaron el teléfono; sin embargo, a petición de la parte afectada fue consignado a la Fiscalía General del Estado como presunto responsable del delito de robo.

LARGO HISTORIAL CRIMINAL

En la Unidad de Análisis de la Secretaría se tiene un registro de 40 ingresos de Jesús A. T. Z., los cuales iniciaron en el año 2013.

En la mayoría de los casos quedó detenido por faltas administrativas, como delitos de robo, lesiones, daños y violencia familiar.

Por ello, es importante que las víctimas de un delito presenten la denuncia penal correspondiente para que los casos sean judicializados y se aplique la justicia.



Jesús A. T. Z., de 47 años de edad.